

Allocution de S.E.M. le Ministre d'Etat
21^{ème} session annuelle de l'Assemblée Parlementaire de l'OSCE

Jeudi 5 juillet 2012 à 14h30

Session plénière inaugurale
(Salle Prince Pierre du Grimaldi Forum)

Monsieur le Président du Conseil National,
Monsieur le Président Emérite,
Monsieur le Président en exercice de l'OSCE,
Monsieur le Président de l'Assemblée Parlementaire du Conseil de l'Europe,
Monsieur le Secrétaire Général de l'OSCE,
Monsieur le Secrétaire Général de l'AP OSCE,
Madame, Monsieur les Présidents de Parlement,
Mesdames et Messieurs les Parlementaires,
Mesdames et Messieurs,
Chers Amis,

En ma qualité de Ministre d'Etat, Chef du Gouvernement Princier, il m'est extrêmement agréable, au nom de Son Altesse Sérénissime le Prince Albert II et de Son Gouvernement, de vous souhaiter la bienvenue à Monaco. Je forme des vœux chaleureux et sincères pour que votre séjour en Principauté soit à la fois agréable et fructueux.

En 2010, j'ai eu l'immense honneur de conduire la délégation monégasque à Astana lors du Sommet des Chefs d'Etat et de Gouvernements de l'OSCE, qui fut l'occasion de renouveler notre engagement en faveur d'une « communauté de sécurité euro-atlantique et eurasiennne, libre, démocratique, unie et indivisible ».

Je suis donc particulièrement heureux de rencontrer aujourd'hui les membres de l'Assemblée Parlementaire de l'Organisation pour la Sécurité et la Coopération en Europe, qui oeuvrent au respect et à la promotion de la démocratie et des Droits de l'Homme dans toute la zone OSCE.

La Principauté est fière de recevoir cette session annuelle de l'Assemblée Parlementaire de l'OSCE où les débats et les travaux forment et dessinent l'avenir des populations de Vancouver à Vladivostok, et se félicite que les Parlementaires des Etats membres de l'OSCE l'ait choisie pour accueillir leur rencontre.

A cet égard, je tiens à féliciter Monsieur Jean-François Robillon, Président du Conseil National, pour la parfaite organisation de cette 21^{ème} session à Monaco.

La Principauté, animée par la tradition humaniste de ses Princes, est très impliquée, au sein de l'OSCE, dans la protection de l'être humain et le respect de ses Libertés fondamentales pour préserver la paix, la stabilité politique et l'Etat de droit.

A ce titre, le Gouvernement Princier soutient depuis 2007 des initiatives menées par l'OSCE dans le domaine de la lutte contre la traite des êtres humains. Ainsi, j'ai signé avec Mme Maria Grazia Giammarinaro, Représentant spécial et Coordinateur pour la lutte contre le trafic des êtres humains, lors du Sommet d'Astana de 2010, une Convention de coopération pour la prévention du trafic d'enfants sans prise en charge parentale en République de Moldavie.

Cette Convention a constitué la première phase de notre action dans ce pays.

Au regard de premiers résultats satisfaisants, une lettre d'intention a été signée à l'occasion de la visite de Mme Giammarinaro à Monaco, le 20 mars 2012, dans le but de renouveler notre participation à ce projet.

Pour confirmer cet engagement, vendredi 6 juillet, je signerai avec Monsieur le Secrétaire Général de l'OSCE, Lamberto Zannier, un accord relatif au financement de la seconde phase du projet dont la zone d'intervention géographique sera étendue à la région de la Transnistrie.

Comme chacun le sait, Monaco est un pays d'Europe et de la Méditerranée. La Principauté est ainsi particulièrement heureuse d'accueillir, dans le cadre de cette 21^{ème} session de l'AP-OSCE, le Forum Méditerranéen 2012. Permettez-moi de saisir cette occasion pour saluer nos amis du Maghreb et du Mashrek, avec lesquels nous entretenons des relations amicales et constructives.

Le dialogue et l'action forment le socle de l'Assemblée Parlementaire de l'OSCE, le dialogue et l'action doivent être permanents parce que le monde est en mutation permanente. En Europe, en Méditerranée, plus que jamais nous avons besoin de sécurité et de coopération.

« Résoudre les différences et renforcer la confiance », c'est la mission des parlementaires, auxquels je souhaite beaucoup de réussite dans les travaux qui seront menés à Monaco.

Je vous remercie.